

Jahresbericht der Fraktion Religionslehrpersonen 2023/24

Am Kantonalen Lehrertag (KLT) 2023 präsentierten die Vertreter der reformierten und katholischen Synoden ihr gemeinsames Positionspapier. In diesem Papier legten sie ihre Sicht auf den gegenwärtigen Zustand des Religionsunterrichts an Schulen dar, skizzierten ihre Visionen für die Zukunft des Religionsunterrichts und erläuterten, welche Maßnahmen sie unterstützen und fördern möchten. Die anwesenden Teilnehmer nahmen die positiven Aussagen und den Dank der Kirchenregierung mit Freude entgegen.

Ein zentrales Thema, das uns das gesamte Jahr über begleitete, war der Vorstoß im Kantonsrat bezüglich des Religionsunterrichts. Die Fraktion unterstützte die Position der SIKO (Solothurnische interkonfessionelle Konferenz) und nahm in Zusammenarbeit mit dem LSO, Stellung gegenüber dem Kanton.

Um die anstehenden Arbeiten zu bewältigen, suchten wir seit längerem nach Unterstützung in der Fraktionskommission. Leider konnten wir bis anhin niemanden finden, der bereit ist, uns personell zu unterstützen. Auch unser Schnupperangebot fand keinen Anklang. Daher sind wir weiter auf der Suche, bitte melde dich.

Unsere Fraktionskommission, besteht aus Rita Bützer, Cornelia Binzegger, Anne Däppen und Renate Wyss. Wir hielt sieben Sitzungen ab, an denen verschiedene Themen der Vorstandsarbeit behandelt wurden. Wir vernetzten uns mit dem Bernischen Katecheten Verein GO Kat, waren in der ökumenischen Weiterbildungskommission (ök wbk) und der Fachkommission Unterricht (FaKoU) präsent. Zudem nahmen wir an zwei Sitzungen mit den Fachstellen teil. Geplant war das Vorstellen des LSOs bei den angehenden Katechet:innen in Olten. Leider wurde dieser wichtige Anlass mangels auszubildender Solothurner:innen abgesagt.

Die drei Newsletter von Anne Däppen waren stets interessant und tiefgründig. Diese können auf unserer Homepage nachgelesen werden. Die Homepage wurde von Christa Schmelzkopf liebevoll und mit viel Engagement gepflegt und aktualisiert. Dort finden sich immer wieder Neuigkeiten und Nützliches.

Ein besonderes Highlight war der Mitgliederanlass unserer Fraktion. Mit Rolf Weber besuchten wir den großen Friedhof in Bremgarten bei Bern und den Jüdischen Friedhof. Die verschiedenen Begräbniskulturen der jüdischen, muslimischen und christlichen Gemeinschaften waren spannend zu erkunden. Wer Rolf Weber kennt, weiß, dass dies kein trauriger Anlass, sondern eine humorvolle und interessante Exkursion war. Beim offerierten Zvieri wurde rege diskutiert, und alle genossen die gute Organisation von Anne Däppen.